
短短半小时的“云采访”结束后，大家仍然
意犹未尽。小记者们的表现得到采访对象频频
点赞。

市人大代表、龙赛中学校长庄开刚在接受
采访后夸奖道：“小记者们都做了充分的准备，
提问时既能结合宁波特色，又能紧扣当今社会
热点和难点问题，提的问题质量很高！”

“我觉得大家已经像是一个记者。”市人大
代表、鄞州区教育装备与信息管理中心主任胡
震珍在采访后点评说，小记者们敢于提问，提的
问题很有逻辑性。更难得的是，他们在思考身边
值得去关注的话题，并把这样的思考总结出来
提问。有这样的综合素养，非常了不起！

“你们个个都很棒！”在市人大代表、宁波站
区域综合党委书记回娜看来，虽然小记者年纪
小，但他们发挥了很大的宣传作用。“希望你们
长大以后做一个对祖国对社会有贡献的人。”

市人大代表、宁波惠贞书院校长杨云生寄
语小记者们，要拿出“天生我材必有用”的信
心，拿出“直挂云帆济沧海”的勇气，来面对未
来的挑战，成就更好的自己。

“很有前途，小记者们！”市政协委员、中聘
集团股份董事局主席吴友旺对小记者们寄予
很高的期待，还向大家发出邀请，下次去参观
由他创投的“1920美食文化小镇”。

前天，我第一次体验了在线采访，采访对
象是宁波市政协委员、中聘集团董事局主席吴
友旺叔叔，我受益匪浅。

在得知采访对象后，妈妈带我第一时间上
网查询，了解吴叔叔的相关资讯，及时调整提问
方向。当得知吴叔叔是来自我们北仑的政协委
员，我们结合刚刚发布的、令人振奋不已的北仑
区凤凰城中央公园项目动态设计效果图，准备
了和青年北仑、未来建设者相关的问题。

上线采访时，我又激动又兴奋，心怦怦跳，
学着有礼有节、认真聆听，及时记录，体验了一
次难忘的采访。

——宁波东海实验学校 402班 郑鹤天
（小记者证号：2005410）

前天是我第一次采访人大代表，当我得知
可以采访惠贞书院校长的时候，我想到了一系
列跟教育相关的话题。

经过与记者老师的商讨，考虑时间方面的

第一次与代表委员交流
第一次近距离了解两会

第一次收到市人大代表的邀请……

两会小记者
“尝鲜”云采访
收获太多

4 月 26 日晚，有五场特别的“云采
访”举行。采访对象是今年我市的 5 名
人大代表和政协委员，而向他们提问
的，是本报的“两会小记者”。

这 20 名优秀的小记者经过报名、
初选和面试等流程，最终脱颖而出。其
中年龄最小的才读二年级，最大的读六
年级。这次“云采访”，给小记者们带来
很多第一次：第一次体验在线采访，第
一次与代表委员交流，第一次近距离了
解两会，甚至还第一次收到来自市人大
代表的邀请……太多的第一次，成为孩
子们的难忘回忆。

□记者 褚笑寒

当天傍晚6:45，第一场“云采访”在微信
群里开始，采访对象是市政协委员、中聘集团
股份董事局主席吴友旺。

“吴叔叔你好！”第一位采访的小记者是来
自洪塘中心小学的章奕涵。章奕涵有着丰富的
采访经验，在提问时落落大方，一点也不怯场，
最后还将录制好的采访视频发到群里。

“今年因新冠肺炎的影响，很多企业效益
下滑，刚毕业的大学生遇到就业难的问题，请
问吴叔叔是如何看待这个问题的？目前我们有
哪些解决的政策？”

明明还是个小学生，怎么关心起大学生的困
难？章奕涵告诉记者，自己的小姨马上就要大学
毕业了，但是受到疫情影响，正在为找工作发愁，
所以她想听听吴叔叔如何看待这个问题的。

在其他几场云采访中，一个又一个“大问
题”接连抛出。“如何才能真正使垃圾分类成为
大家的自觉，成为生活的新时尚？”“劳动教育
应该怎样融入现在我们的学习生活中？”“如何
做到线上网课跟线下教育的转变、无缝衔
接？”……

小记者们关注新闻时事，以孩子的角度关
心着宁波城市发展。市人大代表和政协委员
们面对孩子们的提问一点也不马虎，都认真地
回复着。

小记者们的优异表现并不是“临时抱佛
脚”，而是源于平时的积累。为了完成这次“云
采访”任务，他们提前搜集资料、罗列热点问
题，还向专业记者请教采访时的技巧。

二年级的徐梓宸虽然个子小小的，但她却
有大视野。她喜欢海洋生物，发现由于人类乱
丢垃圾，导致很多海洋生物受到生命威胁。因
此，她提的问题和垃圾分类有关。

在采访时提到“凤凰城项目建设”的郑鹤
天，是一个不折不扣的“新闻迷”。他妈妈告诉
记者，去年年底孩子又喜欢上听新闻，在家吃
晚饭时会打开“学习强国”APP，一边吃饭一边
听。现在他已经养成每天听新闻、记新闻概要
的好习惯，还会和妈妈分享探讨各自见解。

还有很多小记者的问题是从自己身边出发
的。朱硕航妈妈告诉记者，在接到采访市人大代
表、龙赛中学校长庄开刚的任务后，她和孩子一
起查资料，看到他在骆驼中学任职时有发展艺
术特长的举措，孩子想到自己经常困扰如何平
衡兴趣课和文化课，在这次的云采访中，市人大
代表、龙赛中学校长庄开刚为他解惑。

难忘
记忆 因素，我选择了疫情后学生们的心理和学习情

况来提问。杨校长不仅解答了我的问题，还给
我们提了非常实用的建议，告诉我们怎么样可
以快速实现线上课程和线下教学的衔接，怎么
样才能更好地梳理自己的学习成果，安排自己
的学习计划。

——江北洪塘中心小学601班 茹泓程
（小记者证号：2020778）

很高兴能够参加这次云采访活动，我采访
了宁波市人大代表、鄞州区教育装备与信息管
理中心主任——胡震珍主任。胡老师就像一位
亲切的朋友，虽然未见其面只闻其声，但字字
如面，所讲所述深入人心。

她针对我提出的现在孩子压力过大问题，
告诉我除了要有学习的能力以外还要有健康
的体魄和强大的内心，加强我们的阅读能力，
阅读社会阅读人生，在小学阶段培养各种能
力，不断地去学习不断地去提高自己的综合
素质，同时也要修养艺术，对艺术有更深入的
了解。

我会牢记胡老师的话，做一个全面发展的
孩子，让自己的学习能力、艺术能力、运动能力
全面开花，如我们宋小的校训一样：做越来越
好的自己！

———宋诏桥小学509班小记者 陈睿阳
（小记者证号：2012200）

前天是个激动人心的日子。市人大代表回
娜阿姨在百忙之中接受了我的“云采访”。虽然
我们年纪小，但是我们也关心家乡的变化、社
会的发展，希望我们的宁波越来越好！代表们，
你们为群众发声，为选民服务，给你们点赞！

——海曙中心小学206班 徐梓宸
（小记者证号：2009509）

之前我对“两会、人大代表”这两个词觉得
很陌生。通过这次对庄校长的“云采访”，我发
现履行好人大代表的职能非常重要，关系到我
们的每一个人。

——骆驼中心学校402班 王悦轩
（小记者证号：2022267）

我从新闻里和生活中都深切感受到了这次
新冠肺炎疫情防控工作是祖国的头等大事，而
人群密集的宁波火车站又是防控重点和难点，
于是在采访中向宁波站综合区域负责人暨本次
宁波两会人大代表回娜书记提了两个问题！

回书记的解答让我受益匪浅，也让我作为
小记者好好感受到了宁波两会的浓厚氛围。

——宁波国家高新实验学校203班 钱若兮
（小记者证号：2003121）

年龄虽小，问的却是“大问题”

新闻素材都源于平时的积累

“有前途，小记者们！”
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“两会小记者”感想
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